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наших магазинов в Москве, Екатеринбурге, 
Петербурге — мы готовы. Нам одним тури-
стическую лямку не потянуть. И мы очень 
хотим разделить этот груз. Совершенно 
точно мы не хотим быть единственной до-
стопримечательностью в Крыму. И многие 
крымские виноделы уже сотрудничают с 
нами, приезжают к нам на фестиваль мо-
лодого вина 30 сентября. Мы на него при-
глашаем всех, зовем любого ресторатора и 
любого винодела, пожалуйста, участвуйте. 
Приезжают все, кому есть что показать. Это 
праздник для всей семьи, на котором инте-
ресно, весело и с пользой могут провести 
время и дети, и взрослые. Ярмарка изоби-
лия, винная деревня, подъем на воздушном 

шаре и знаменитая давильня винограда 
ногами. Вы же помните ту сцену в фильме 
«Укрощение строптивого», когда Адриано 
Челентано давит виноград ногами? В этом 
году к нам приедет Маурицио Швайцер, 
двойник Челентано, и знаменитый эпизод 
повторится в декорациях «Золотой Балки». 
Это правда веселая штука, и это прекрасное 
время года в Крыму. В Москве уже суровая 
осень, а там — бархатный сезон.

В поисках большого туриста
Мы очень хотим развивать туристический 
бизнес. Для этого мы разделили наше вино-
дельческое хозяйство и шампанерию. Она 
у нас не просто центр дегустаций, а центр 
туризма. Это и велоэкскурсии, и квесты, и 
дегустации вин с локальной кухней. Люди 
приходят и дегустируют не только вина, но 
и продукты. Турист может провести у нас 
весь день. Вокруг шампанерии мы создали 
«Терруарт». Это территория искусства, на 
которой мы собираем художников, скуль-
пторов, музыкантов. У нас же очень насы-
щенная историей земля, в ней до сих пор 
находят осколки греческих амфор, у нас на 
территории находится старинное англий-
ское кладбище с могилами погибших тут в 
Крымскую войну офицеров и солдат, сюда 
каждый год приезжают потомки Гамильто-
нов и Кардиганов.

Очень много у нас здесь развлечений 
для детей, есть детская площадка, вокруг 
нее разбит неплохой парк. Туристы часто 
приезжают с детьми, а мы очень любим ма-
леньких гостей.

О системности, гордости и культуре
Я родилась в Болгарии. Потом мама разо-
шлась с моим отцом и вышла замуж за во-
енного офицера, мы жили на Сахалине, 

потом переехали в Севастополь. Я поменя-
ла семь школ, по-моему. Моя бабушка жи-
вет в Севастополе уже 21 год с моим братом 
и мамой. И первый мой рабочий опыт был 
как раз на «Золотой Балке». Моя школа бы-
ла подшефной у завода, и нас, старшекласс-
ников, отправляли в сентябре собирать 
урожай. Это было тяжело, но невероятные 
воспоминания остались на всю жизнь. 
Ощущаю ли я себя крымчанкой? Да, конеч-
но. Я ощущаю себя жителем Севастополя.

Севастополь — город военный. Он очень 
системный, очень гордый. Там люди не го-
ворят «спасибо» не потому, что они не бла-
годарны, а потому, что они гордые. Они 
отблагодарят тебя, когда ты будешь нуж-
даться. Это такая внутренняя история, ко-
торую понимаешь не сразу. Для людей, 
которые живут среди гор, моря и солн-
ца, деньги вторичны. Бизнес — он такой, 
есть — есть, нет — нет, это южане. Война во-
йной, а обед по расписанию.

Севастопольцы достаточно хладно-
кровны, очень неторопливы, недовер-
чивы. Первый год нас активно называли 
инвесторами. В лицо. Не владельцами, не 
руководителями, не идейными вдохнови-
телями — никак, кроме как инвесторами. 
Конечно, сейчас они видят прогресс. Видят, 
что мы не просто никому не известные лю-
ди, которые куда-то там отправляют фуры 
бутылок с игристым, а выполняем важную 
роль. Мне очень нравится, как женщины-
виноделы приходят на работу, на наш за-
вод — всегда с укладками, на каблуках, в 
безупречных белых халатах. Так было и 
раньше, в моем детстве, и я так рада, что это 
осталось! Здесь ничего не надо менять, это 
культура, которая была, есть и будет.
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